
Mesdames, Messieurs, chers amis, qu'il est agréable pour un président de faire le rapport 
moral d'une association où tout – ou presque – est positif !
Le conseil d'administration : c'est une embarcation où chacun dans sa diversité rame, 
toujours le même sens, dans la bonne humeur conjuguée avec le sérieux, le tout impulsé par 
le bureau, petite équipe motivée et soudée. Je me permets de leur dire ici merci pour l'aide, 
les conseils et l'amitié qu'ils m'apportent. Mais un autre élément favorable est constitué par 
des candidatures à l'entrée à ce conseil pour la présente assemblée générale. Des "petits 
nouveaux" souhaitent s'impliquer dans la direction de l'association. Je m'en réjouis  car cela 
fait des années que nous n'avions pas connu ce phénomène. C'est un signe positif.
Une comptabilité saine : l'austère travail de notre "oncle Picsou", Jean-Michel Parlatore, dans 
le prolongement de ses prédécesseurs, Fernande Chazelas et Philippe Rougier, nous assure 
pleinement les moyens de notre action : notre trésorier vous le redira plus en détail, je 
n'anticiperai donc pas, mais je dois le souligner.
Le nombre des adhérents : il est en hausse constante depuis plusieurs années, malgré des 
décès et des inévitables radiations. En 2006, nous étions 187, institutionnels et membres 
d'honneur compris, nous approchons aujourd'hui de la barre des 250. Je peux juste déplorer 
un trop grand pourcentage d'oublis, chaque année, dans le paiement des cotisations. Chers 
amis, même absents à cette AG, j'en appelle à votre vigilance – ce n'est pas notre trésorier 
qui me contredira.
Une cohésion renforcée : la Lettre d'information, que vous recevez chaque trimestre, est très 
appréciée de vous, les adhérents, mais aussi des institionnels auxquels nous l'adressons ; je 
n'en veux pour preuve que les nombreux échos qui me parviennent. Nos Bulletins de Liaison, 
que notre regretté Albert Gausse avait fait monter à un haut niveau, est aussi un élément de 
cohésion très fort. 
Une activité multiple : notre secrétaire, Jean-Marc Lafaye, qui se dévoue sans compter, dans 
l'ombre et depuis plusieurs lustres, aidé depuis trois ans par Henriette Viger, si dynamique, 
vous listera nos actions : je ne lui ôterai pas ici le plaisir de la lecture de son rapport. Cela 
signifie que vos cotisations ne sont pas versées inutilement. Il n'y a guère que l'activité 
"expositions" qui fait défaut, mais ce n'est pas de notre fait. L'activité "conférences" pour 
vous, nos adhérents, est également à mes yeux bien trop faible.
Une image renforcée : Jean Levet, qu'il convient de toujours saluer à sa mesure, a assis par 
son charisme et son action l'image de RVL. Le congrès de la SPPEF, en 2014, nous a donné 
une aura nationale ; il a été suivi en cette année 2015 par l'incontestable, la très grande 
victoire de l'affaire de la maison Lacaux : celle-ci a fait comprendre (enfin ! Dirais-je) aux 
maîtres d'oeuvre et aux maîtres d'ouvrage qu'ils devaient respecter la loi en fait 
d'urbanisme. Il est affligeant d'être obligé d'en passer par la Justice pour que cette évidence 
soit établie, mais les aménageurs savent désormais – j'en ai eu la preuve – qu'ils doivent 
compter avec RVL. Alors, accordons-nous ce satisfecit: le travail a été fait, le message que 
nous portons est passé, l'objet social de RVL a été rempli, nos concitoyens connaissent RVL 
et lui font confiance. 
Un réseau de relations solide : Nos relations confiantes avec Vie et Patrimoine de la Cité, 
dirigée par M Husson, et avec Renaissance de Solignac Le Vigen, menée par Mme Gilquin, 
sont précieuses; il faut aussi citer l'association Cognac Nature et Patrimoine, le CAUE, la 
Fondation du Patrimoine, l'Office de Tourisme. Concernant, au plan national, la SPPEF, des 
faits récents et regrettables, internes à cette association, nous incitent à une certaine 
prudence qui n'empèche heureusement pas notre coopération.
Une écoute assurée avec la Mairie : notre action est désormais acceptée à sa valeur à la 
mairie : nous sommes enfin écoutés. Notre cher, dévoué et sage vice-président, André 
Lemattre, qui m'accompagne lors des visites devant les divers élus, peut en témoigner. Oh ! 
Ce n'est pas parce que nous sommes écoutés que nous sommes pas forcément entendus, 
loin s'en faut : maison Faure, Présidial, écurie de la caserne Marceau, baptistère, des 
divergences de vue existent.
Car dans ce tableau, ne nous cachons pas quelques points négatifs. Il s'agit surtout du 
vieillissement : notre moyenne d'âge est sensiblement élevée ; Il faut recruter encore et 
toujours, mais en se tournant, autant que faire se peut, vers les jeunes, les étudiants. Je 
lance donc un appel pressant à votre implication dans cette grande oeuvre du recrutement. 

Au final, 2016 s'ouvre sous un aspect souriant. Ne gâchons pas cette chance. 


